

8 | JEUDI 7 OCTOBRE 2021 | LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

BRIANÇON

BRIANCON

Nature humaine, le projet artistique qui a interrogé les Briançonnais

Le théâtre du Briançonnais, le Centre d'art contemporain (CAC) et la compagnie El Pudu proposent, ensemble, les 8, 9 et 10 octobre, "Nature humaine". Le projet, né pendant le premier confinement, réunit une installation sonore, un atelier de création et une performance dansée.

À partir d'un questionnaire poétique, Sally Campusano Torres (comédienne, conceptrice et directrice du projet) a interrogé une soixantaine de personnes. Il était possible de répondre par écrit ou lors de rencontres virtuelles avec la comédienne ou d'autres artistes (Sandra Araneda, Julie Buraud, Brice Goldschmid). Ces 16 rencontres ont été enregistrées. Les questions portant sur la place que la nature occupe dans la vie de

chacun, le rapport qu'il entretient avec elle. Les questions pouvaient être théoriques ou chercher à déchiffrer les sentiments et le ressenti.

Un montage vidéo et un montage sonore ont été réalisés (enregistrement, son et mixage Saïdri Djazir). La restitution sonore se vit dans des espaces publics, les participants installés dans des transats, coiffés d'un casque audio.

« J'avais depuis longtemps l'envie, explique Sally Campusano, d'interroger les gens sur leur rapport à la nature, omniprésente dans le Briançonnais. Puis sur ce rapport qui a changé avec la crise sanitaire. Nature Humaine est un projet protéiforme (vidéo, fanzine, écoute, danse) qui se transforme au fur et à mesure, puisque quand on interroge les gens, ils



Les quatre artistes du projet Nature Humaine, de la Compagnie El Pudu, avec de gauche à droite Brice Goldschmid, Sandra Araneda, Sally Campusano Torres et Julie Buraud.
Photo EL PUDU

en viennent à s'interroger eux-mêmes. La performance de danse vient en outre nous interroger en groupe et donner un sens nouveau à la parole

à travers le corps. Le partage de cette expérience vise à provoquer chez les auditeurs une réflexion personnelle, à réveiller des sensations,

à solliciter l'imaginaire individuel, pour que peut-être chacun trouve, ou retrouve, son instinct, son animalité. »
J.-B.T.

Un fanzine, un atelier et une performance dansée

Un fanzine (petit livret graphique) a été réalisé avec Roxane Jaillet à l'issue de la collecte des réponses. Il est possible de le feuilleter après l'écoutte et les vidéos sont disponibles sur tablette. Un atelier collectif d'initiation à toutes les étapes de la création d'un fanzine (écriture, illustration, mise en page) est proposé par Roxane Jaillet à partir du questionnaire Nature Humaine. Un mini fanzine sera imprimé pour les participants.

Lors d'une performance dansée, Marion Hamiti, enseignante au Conservatoire intercommunal du Briançonnais, va improviser sur la diffusion de la piste sonore de Nature Humaine. Elle dansera parmi les œuvres de l'exposition du CAC. Le Voyageur, l'Obstacle, la Grâce, auxquelles elle fait écho. Cette exposition illustre le rapport entre l'homme et la montagne. Dans le cadre de son partenariat avec le FRAC (Fonds régional d'art contemporain) le CAC a souhaité aller au-delà du prêt d'œuvres et inviter aussi des artistes à venir créer sur le territoire. Pour plus de visibilité, des œuvres ont été installées dans le centre mais aussi dans l'espace public.

J.-B.T.

L'ARGENTIÈRE-LA-BESSÉE

Les 500 trous sont faits, en attente des plantations



Chasseurs, gardes de l'ONF, pompiers, écoliers, collègues, parents... se sont retrouvés pour réaliser les 500 trous qui accueilleront des jeunes pousses de mélèzes.
Photo Mairie

Les deux matinées du 28 septembre et du 2 octobre auront suffi à réaliser les 500 trous qui accueilleront des pousses de mélèzes. Une action menée sur les hauteurs de la commune, dans le secteur dit du Bois de France. Les plantations seront quant à elles conduites par les élèves des écoles primaires et des classes de 6^e du collège des Giraudes.

Pour les matinées de préparation, les bénévoles ont répondu à l'appel lancé par la municipalité. Elle porte à bout le bras le projet de la plantation de 500 mélèzes sur un secteur incendié en 2003.

Une vingtaine de bras ar-

més de pelles et de pioches n'ont pas ménagé leurs efforts, une première fois mardi, puis samedi matin, afin de réaliser les trous nécessaires aux prochaines plantations. 500 mélèzes offerts par l'association Tree 2 Forest, du champion olympique local de borduroç, Pierre Vaultier, devraient y trouver place.

Programmée dès ce lundi, la première journée de plantation a été annulée à cause des pluies diluviales. Elle sera reportée à une date ultérieure. Tandis que la seconde journée de plantation, programmée lundi 11 octobre, reste maintenue, sous réserve de bonnes conditions météorologiques.

CHÂTEAU-VILLE-VIEILLE

Maison de l'artisanat : appel à de nouveaux artisans



La commission d'accordement se réunira fin octobre pour sélectionner les candidatures retenues. Photo Le DL/Valérie CAUVIN

La coopérative des artisans du Queyras-Mont Viso accueille régulièrement des artisans "invités"

en plus des coopérateurs qui exposent et vendent leurs productions toute l'année. Cet accueil se fait par cycle de six mois. Celui de l'été vient de se terminer, celui de l'hiver se prépare déjà pour que toute la mise en place soit finalisée pour le début de la saison hivernale.

Compléter l'offre existante

Pour la prochaine saison, les coopérateurs ouvrent les portes de leur coopérative aux artisans du territoire, du département, ou plus loin, qui voudraient les

rejoindre pour une période de 6 mois. Ils recherchent des produits qui compléteraient la gamme de produits déjà proposés, pourvu qu'ils soient artisanaux, atypiques, de qualité et original. Il faut également que la personne soit prête à s'impliquer dans la vie de la coopérative, en particulier en venant de temps en temps animé des ateliers à destination des visiteurs. Ces artisans invités bénéficieront d'un espace à l'intérieur du magasin de vente, au même titre que les coopérateurs, de décembre 2021 à mai 2022. La commission d'accordement se réunira fin octobre pour sélectionner les candidatures retenues. L'installation de l'espace dédié se fera début décembre. La commission ne se fixe pas de limite en nombre d'artisans choisis. Cela dépendra de leurs produits, de la place nécessaire pour les exposer, et de la qualité des dossiers déposés. Les artisans intéressés peuvent télécharger directement le dossier de candidature sur le site de la coopérative, et l'envoyer dans les meilleurs délais, avant la fin du mois.

Coopérative des artisans du Queyras-Mont Viso accueille régulièrement des artisans "invités" en plus des coopérateurs qui exposent et vendent leurs productions toute l'année. Cet accueil se fait par cycle de six mois. Celui de l'été vient de se terminer, celui de l'hiver se prépare déjà pour que toute la mise en place soit finalisée pour le début de la saison hivernale.

Compléter l'offre existante

Pour la prochaine saison, les coopérateurs ouvrent les portes de leur coopérative aux artisans du territoire, du département, ou plus loin, qui voudraient les

L'ARGENTIÈRE-LA-BESSÉE

Le centre de vaccination restreint son ouverture

Le centre de vaccination Pays des Écrins réduit ses créneaux d'ouverture. Depuis le 27 septembre, la vaccination se déroule uniquement les samedis de 9 heures à 14 heures. Le créneau pourra être étendu si la demande s'accroît. Le centre de vaccination assure les injections des premières, deuxièmes et troisièmes doses.

Les personnes de plus de 65 ans et les personnes fragiles peuvent prétendre à une troisième dose si un délai d'au moins six mois s'est écoulé depuis la deuxième injection. Les vaccinations assurées à domicile seront prises en charge par le centre de vaccination.

Les vaccinations qui ont été réalisées par les pompiers au printemps seront également prises en charge par le centre de vaccination.

Pour prendre rendez-vous pour la vaccination, il existe trois solutions :

► Via Doctolib
► Par téléphone au 06 07 01 03 14, le mercredi de 9 h à 12 h et le samedi de 9 h à 14 h.

Lors de la permanence, le mercredi matin de 9 h à 12 h, à France services, 12 avenue de Vallouise à l'Argentière-la-Bessée.

GUILLESTRE

Adelis, une première bien arrosée



Le relais Adelis d'APF France Handicap permet d'apporter l'information au plus près des personnes en situation de handicap et à leurs proches. Photo Le DL/Dominique COLLOMB

La première permanence du relais Adelis (accueil, droit, engagement, lien, solidarité) d'APF France handicap a été bien arrosée. Eh oui, là météo de ce lundi 4 octobre n'était pas du tout clément, ce qui fait que le relais n'a accueilli qu'une seule personne. Comme l'expliquait la représentante départementale, Catherine Duroc : « L'échange fut intéressant. Le principe d'Adelis c'est d'apporter aux lieux un peu recalculé par rapport à Gap des informations sur l'association APF France handicap, aussi bien au niveau des droits que des différents rôles de l'association pour aider et représenter les personnes en situation de handicap ». Pour connaître le prochain passage du relais Adelis, ce dispositif d'accueil itinérant qui circule dans toute la région Paca à raison d'une semaine toutes les six semaines par département, il faut consulter la page Facebook : APF France handicap Hautes-Alpes.

ABRIES-RISTOLAS

Bilan de l'action communale

Réunion publique, dans le respect des mesures sanitaires.

Mardi 12 octobre à 18 h.

Salle des fêtes.

Marie Abries-Ristolas :

04 92 46 71 03

GUILLESTRE

Assemblée générale Fna-ca Guillestrois-Queyras

Au programme : informations, mise à disposition des cartes d'adhérents et des calendriers 2022.

Vendredi 8 octobre à 14 h 30.

À la mairie.

LA SALLE-LES-ALPES

Avant première

► Concours de belote
Organisé par la coopérative sociale. Buvette et petite restauration à partir de 19 h. Dimanche 17 octobre de 9 h à 15 h. Salle polyvalente, gratuit. AC550 : 04 92 46 82 55.

ARVIEUX

Concours de belote

Organisé par la coopérative sociale. Buvette et petite restauration à partir de 19 h. Samedi 9 octobre à 20 h 30. Salle des fêtes, 15 €.

OT Cellier :

04 92 45 05 74.

BRIANCON

Tournoi Sit and Go Poker

Organisé le 16 octobre au casino à partir de 20 h 30. Renseignement au 04 92 20 66 66.

Samedi 16 octobre Circus Casino, Avenue Maurice Petsche.

CEILLAC

Bibliothèque

Tous les jours sauf le samedi et le dimanche de 14 h à 17 h 30.

PUY-SAINT-ANDRE

Le jour de la nuit

Extinction de l'éclairage.

Samedi 9 octobre.

04 92 45 05 74.

REOTIER

Atelier bois flotté

Le premier rendez-vous est prévu jeudi 7 octobre à 14 h 30, en salle des associations. N'hésitez pas à venir découvrir ce nouvel atelier.

Jeudi 7 octobre à 14 h 30.

Salle des associations.

Association Connexions,

savoirs et partage :

06 70 57 87 57.

FOIRE AU VEAU

Guil et Durance
Origine Hautes-Alpes (FR)

Du 4 au 17 octobre 2021

Caissette 6,5 kg	16,90
Caissette 3,5 kg	17,90

Voir composition des caissettes en magasin

BRIANCON
17, rue des Lampiers
ESPACE SUD
Tél. 04 92 23 10 09

L'ARGENTIÈRE-LA-BESSÉE
5, avenue de Vallouise
Tél. 04 92 23 20 66